

Rapport annuel des activités de l'Association Sans frontières (ASF) 2023

NOUS DISONS NON À TOUTES FORMES DE STIGMATISATION.



Une Photo avec les enfants orphelins de Goma.

Centre d'accueil pour enfant/ Association sans frontières.

I. INTRODUCTION

Créée en 2006 par le couple **JEAN-LOUIS EWING** et Mme **LILIANE TEMUNI**, l'ASF est une Association sans But Lucratif qui a mené beaucoup d'activités humanitaires en faveur des enfants démunis à travers l'Afrique (Côte-d'Ivoire, Cameroun, Centrafrique etc.). En RDC, elle a commencé ses activités en faveur des enfants en 2018, notamment dans la prise en charge des enfants nés avec handicap et malformation congénitale.

L'Association Sans Frontières(ASF) rêve d'un monde où tous les enfants, quelle que soit leur condition, ont accès à des soins de santé de qualité. Fidèle à son slogan, **"un enfant bien soigné est un adulte en bonne santé "**, l'ASF met tout en œuvre pour que chaque enfant bénéficie des soins nécessaires pour un avenir meilleur.

II. BRÈVE PRÉSENTATION DE L'ASSOCIATION SANSFRONTIÈRES

OBJECTIFS

- Améliorer l'accès aux soins de santé pour les enfants ;
- Lutter contre la délinquance juvénile;
- Soutenir les orphelins et enfants vulnérables ;
- Promouvoir l'éducation et l'alphabétisation.
- Prévenir et lutter contre les violences basées sur le genre (VBG).
- Assurer la protection de l'enfance et des populations vulnérables.
- Renforcer l'autonomie économique des femmes et filles.
- Prévenir l'exploitation et les abus sexuels (PSEA).

DOMAINES D'INTERVENTION

- Santé : ASF assiste financièrement des enfants malades souffrants de toute pathologie, nés avec malformation congénitale et vivant avec handicap, trisomie 21 de 0 à 18.
- Social : Formation et apprentissage technique, lutter contre la délinquance juvénile en valorisant le droit des jeunes et enfants en situation difficile, Encadrement des orphelins et pupilles de la patrie.
- Education : Promotion du civisme et alphabétisation des couches démunies.
- Protection de l'enfance et protection générale : ASF s'engage pour la protection des enfants(Pop.Vulnérable)

Composition du Bureau.



- ❖ **Président;**
- ❖ **Vice-Présidente ;**
- ❖ **Coordonnateur ;**
- ❖ **Secrétaire général ;**
- ❖ **Trésorier ;**
- ❖ **Responsable Chargé des programmes ;**
- ❖ **Responsable chargée de la question du genre et développement ;**
- ❖ **Responsable chargé du partenariat et des relations extérieures ;**
- ❖ **Webmaster**

Les Partenaires de l'Associations Sans Frontières en 2023



Partenaires institutionnels

- *Ministère des affaires sociales, action humanitaire et solidarité nationale;*
- *Ministère du genre, enfant et famille;*
- *Ministère de la Santé Publique, Hygiène et prévention;*

Services techniques partenaires

- *Pédiatrie de Kalembe-Lembe;*
- *Village Bondeko;*
- *Clinique El-Rapha;*
- *Croix-Rouge Rdc;*

ONG et réseaux partenaires

- *Zarina*
- *widal Fondation*
- *Fleuve Congo Hotel*
- *Jlt Investment*
- *Skil4aid*

III. SYNTHÈSE DES ACTIVITÉS RÉALISÉES DURANT L'ANNÉE 2023

Domaine d'activités Programme.	Activités réalisées Cibles.	Cibles ou bénéficiaires.	Partenaires de mise en oeuvre.
Santé	Campagne d'opération gratuite.	→ Les orphelins.	→ La pédiatrie de kalembe-lembe.
S o c i a l	Assistance d'une famille démunie.	→ les enfants Démunis.	→ Clinique universitaire de kinshasa.
	Activités d'animation avec des enfants démunis.	→ Les orphelins.	→ ONG Jefia.
	Visite d'un centre d'accueil pour enfant.	→ les enfants démunis.	→ ONG SILOE.
	Journée de sensibilisation.	→ Les Parents des enfants Trisomiques.	→ Village Bondeko.

1. Campagne d'opération gratuite

Dans le domaine de la santé, l'Association Sans Frontières a bénéficié de l'appui de l'ong Zarina pour mener des actions en milieu des orphelinats. En plus des opérations chirurgicales au profit des orphelins vulnérables, une assistance en nourriture a été accordée.

En raison du manque de financement de plusieurs centres d'accueil pour enfants abandonnés, beaucoup ne parviennent plus à assurer la prise en charge sanitaire de ces enfants. C'est dans ce contexte que nous sommes intervenus pour assister ceux qui avaient un besoin urgent d'opérations chirurgicales.



Observation : La campagne d'opérations gratuites a permis de prendre en charge quatre orphelins, dont deux pour des soins de santé primaires et deux autres pour des interventions chirurgicales.

2. Assistance d'une famille démunie

Dans le cadre de son programme d'assistance sociale, l'association a été sollicitée par la clinique universitaire pour apporter son soutien à des triplés nouveau-nés ayant perdu leur mère lors de l'accouchement.



Observation : L'analyse de ces deux images montre que les enfants ayant perdu leur mère sont élevés par leur grand-mère. L'association a apporté une aide sous forme de nourriture, ainsi qu'un fonds de commerce remis à la famille, afin de leur offrir les moyens de subvenir aux besoins des triplés.

3. Activité d'animation avec les enfants démunis



Observation : Plus de 300 enfants provenant de divers centres d'accueil pour enfants démunis ont été rassemblés lors de la Journée mondiale contre la faim. Autour d'une table et à travers des jeux éducatifs, ils ont été sensibilisés aux valeurs du savoir-vivre en société.

4. Visite d'un centre d'accueil pour enfant



IV. LES POINTS FORTS ENREGISTRÉS AU COURS DE L'ANNÉE 2014

Tout au long de l'année 2023, l'association a connu des points forts et des points faibles qui ont marqué son évolution. Parmi les points forts, on peut noter :

- ✓ *La formation de nombreux membres aux techniques de secourisme et au civisme ;*
- ✓ *L'engagement de plusieurs membres à apporter des contributions significatives pour couvrir les dépenses liées au fonctionnement de l'association ;*
- ✓ *Le renforcement de la solidarité entre les membres .*

V. LES DIFFICULTÉS RENCONTRÉES EN 2023

Malgré les points forts enregistrés, deux grandes difficultés ont été relevées au cours de l'année 2023 :

- 1. Manque d'outils de sensibilisation : L'absence d'outils adéquats a limité la capacité de l'association à mener efficacement des campagnes de sensibilisation dans les différents centres d'accueil.*
- 2. Manque de financement conséquent et permanent : L'insuffisance de fonds a rendu difficile la couverture des dépenses de fonctionnement, notamment les frais de loyer, d'électricité, d'eau, ainsi que la rémunération des permanents de l'association.*

VI. STRATÉGIES FUTURES POUR LA CONSOLIDATION ET AMÉLIORATION DES ACTIONS

Pour renforcer et améliorer les actions de l'Association Sans Frontières (ASF), les stratégies suivantes seront mises en œuvre :

1. Renforcement des capacités des membres et volontaires :

- Organiser des formations continues pour améliorer les compétences des membres, en particulier dans les domaines de la gestion des projets, du secourisme, du plaidoyer et de la communication.
- Développer des partenariats avec des experts et des institutions spécialisées pour offrir des programmes de formation plus ciblés.

2. Diversification des sources de financement :

- Intensifier la recherche de financements auprès de partenaires locaux, régionaux et internationaux, notamment via des appels à projets et des dons de fondations.
- être en place des activités génératrices de revenus (AGR) pour assurer un financement plus stable et durable des activités de l'association.
- Lancer des campagnes de financement participatif pour mobiliser le soutien de la communauté et du grand public.

3. Amélioration des outils de sensibilisation :

- Développer des supports éducatifs innovants (vidéos, brochures, plateformes en ligne pour sensibiliser efficacement les enfants et les communautés dans les centres d'accueil.
- Renforcer l'utilisation des réseaux sociaux et des médias locaux pour toucher un public plus large et promouvoir les initiatives de l'association.

4. Renforcement des partenariats :

- Établir des collaborations stratégiques avec des organisations nationales et internationales travaillant dans des domaines similaires pour mutualiser les ressources et les efforts.
- Approfondir les relations avec les autorités locales et les institutions publiques afin d'obtenir leur soutien dans la mise en œuvre des actions sur le terrain.

5. Intégration dans le mécanisme de coordination humanitaire :

- Participer activement aux mécanismes de coordination humanitaire au niveau national, notamment avec l'Office de la coordination des affaires humanitaires (OCHA), pour harmoniser les efforts et améliorer la réponse aux besoins des populations vulnérables.
- Collaborer avec d'autres ONG et agences humanitaires pour partager des informations et des ressources, renforçant ainsi l'efficacité des interventions.

CONCLUSION

L'Association Sans Frontières (ASF) se positionne comme un acteur essentiel dans la lutte pour le bien-être des enfants et des familles vulnérables. À travers ses diverses initiatives, l'ASF a su s'adapter aux réalités changeantes et aux besoins urgents des communautés qu'elle dessert, en mettant l'accent sur la protection, la santé, l'éducation et l'autonomisation économique. Les défis rencontrés au cours de l'année écoulée, notamment le manque de financement et d'outils de sensibilisation, n'ont fait qu'accentuer la nécessité d'adopter des stratégies novatrices et durables. La mise en place d'Activités Génératrices de Revenus (AGR) et le renforcement des partenariats avec d'autres acteurs humanitaires sont des leviers cruciaux pour assurer la pérennité des actions de l'association.

En intégrant la coordination humanitaire au niveau national et en continuant à sensibiliser et à former les membres et les volontaires, l'ASF aspire à maximiser son impact et à garantir un avenir meilleur pour les enfants et les familles en situation de vulnérabilité. La vision d'un monde où chaque enfant, indépendamment de sa condition, a accès à des soins de santé, à une éducation de qualité et à un environnement protecteur demeure au cœur de notre mission.

L'engagement collectif des membres de l'ASF et la mobilisation des ressources nécessaires sont des éléments clés pour relever les défis à venir et renforcer la résilience des communautés.

L'ASF est résolue à poursuivre son chemin vers un avenir plus équitable, en veillant à ce que chaque action entreprise contribue à bâtir un monde meilleur pour les générations futures.

L'ASF est résolue à poursuivre son chemin vers un avenir plus équitable, en veillant à ce que chaque action entreprise contribue à bâtir un monde meilleur pour les générations future.

Merci !

